

Sitzung der AG RM&DA vom 14. April 2010, 14.30 – 17.00 Uhr, im BAR
Protokoll

Anwesend: Jürg Hagmann (JG, Vorsitz), Jargo De Luca (JDL), Daniel Gubler (DG), Gaby Gujan (GG), Krystyna Ohnesorge (OK), Niklaus Stettler (NS), Georg Büchler (GB, Protokoll)
Entschuldigt: Alain Dubois, Alexandre Garcia, Michael Krause, Jean-Daniel Zeller

Nr.	Objet	Penz	Resp.
1.	<p>Protokoll vom 13.01.10 K. Ohnesorge wünscht, dass ihr Kürzel auf OK geändert wird. Mit dieser Änderung wird das Protokoll genehmigt. Ebenfalls genehmigt wird die Traktandenliste.</p>		Tous
2.	<p>Planung VSA-Frühjahrstagung vom 28.05.2010, Bern - Ablauf Programm JH geht kurz das Programm durch. Er stellt fest, dass dieses relativ gedrängt ist, was hohe Anforderungen an die Moderation stellt, und teilt mit, dass mit ca. 130 Teilnehmenden gerechnet wird. Einführung: JH wird auf die Themenblöcke und die Referenten eingehen. Thema 2: Ev. spricht Peter Schneider anstelle von Andrea Voellmin (StAAG). Stephanie Munck ersetzt relativ kurzfristig Herrn Schlenker von der CILAG. Thema 3/4: OK und DG geben einen kurzen Überblick über ihr geplantes Referat. Podiumsdiskussion: Alle Referenten werden auf dem Podium sein (ausser Fässler und ev. Falcone) Im Programm werden zwei Fehler identifiziert: Das Datum der Veranstaltung ist falsch, der Name von Krystyna W. Ohnesorge ist falsch geschrieben. Wo noch möglich, soll dies korrigiert werden.</p> <p>- Diskussionsmoderation Moderation muss relativ straff sein, vor allem am Vormittag. Die Moderatoren stellen die Referierenden kurz vor, führen ganz kurz ins Thema ein. Referierende schicken kurzes CV an die Moderatoren.</p> <p>- Summary Tagung für Arbido online JDL stellt sich zur Verfügung, um für Arbido online eine Zusammenfassung der Tagung zu schreiben, besten Dank!</p> <p>- Artikel JH Arbido Revue v. Juni 2010 Die Liste wurde gestrafft und Gemeinsamkeiten stärker hervorgehoben.</p> <p>- Diverses Referenten werden durch JH angemeldet und bezahlen nichts. <i>Nachtrag 16.04.:</i> Für die AG-Mitglieder ist die Teilnahme kostenlos; sie melden sich aber selber an.</p>		JH, alle
3.	<p>Diskussion Merkblätter Von den AG-Mitgliedern können verschiedene Merkblätter zur Verfügung gestellt werden:</p>		JH alle

	<ul style="list-style-type: none"> - Das StAGR kann seine Merkblattsammlung zur Verfügung stellen - JDL kann die Merkblätter der Stadt Winterthur anpassen und zur Verfügung stellen. <p>Es besteht Konsens, dass die Merkblätter der AG RM&DA kurz sein sollen (1-2 Seiten).</p> <p>Zum weiteren Vorgehen: Als Einstieg in die Merkblattsammlung soll eine Übersichtsseite realisiert werden. Diese soll sich idealerweise am Life Cycle orientieren (vgl. Vorschlag von JDL, DIRKS oder Kap. 9 des ISO-Standards).</p> <p>→ Bis zur nächsten Sitzung sollen mögliche Uebersichten inkl. angehängter oder anzuhängender Dokumente gesammelt und vorgängig zur Sitzung eingereicht werden. An der Sitzung werden diese gesichtet, und es soll Verständigung erzielt werden über eine Übersicht inkl. als Merkblätter zu veröffentlichende Dokumente.</p>		
4.	<p>KOST Status</p> <p>Im Projekt <i>arcun</i> (Mietspeicherplatz für Mitgliedsarchive) sind die Verträge mit FAST LTA abgeschlossen. Zurzeit werden Softwaretools für die Bewirtschaftung dieser Speicherplattform entwickelt.</p> <p>Im Projekt <i>bentō</i> schreitet die Spezifikation von AIP, SIP und weiteren Schnittstellen voran. Sie soll im September abgeschlossen sein.</p> <p>Die KOST wird im Rahmen von eCH eine Fachgruppe digitale Archivierung gründen. Konkreter Anlass ist die Mitarbeit an Version 2 von eCH 0039 (Austauschstandard). Die neue Fachgruppe soll danach ferner als Vehikel zur breiteren Abstützung verschiedener Archivstandards dienen (<i>bentō</i>, SIARD, etc.)</p>		GB, alle
5.	<p>Diverses</p> <p><i>Veranstaltungen und Konferenzen</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Nächste Woche: AIIM in Philadelphia - DLM Forum Madrid 25.-26.5.10: OK wird teilnehmen. Nach Auskunft von Anna Pia Maissen übernimmt VSA Reise und Unterkunft (Rechnung an Sekretariat). Thema u.a.: schlankere Version von MoReq. - 22.11.: 4. RM-Konferenz, Technopark Zürich, dazu am 23.11. Postkonferenz (Ausbildungstag von AIIM) <p><i>Informationen und Dokumente</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - MoReq-Artikel ist nicht mehr auf der Website → Nachfrage bei Markus Lischer. - VOI (Verband Organisations- und Informationssysteme): Anforderungskatalog Aufbewahrung für 7 europäische Länder (inkl. Schweiz) vgl. http://jhagmann.twoday.net/stories/6262964/ - DG verschickt Leitfaden zur digitalen Archivierung. - JH informiert, dass in der neuen ZPO und StPO die elektronische Eingabe zulässig ist; mit dem String "elektr" kann nach den entsprechenden Passagen gesucht werden. JH verschickt die Dokumente. <p><i>Organisation der AG</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - OK erklärt sich bereit, ab nächstem Jahr den Vorsitz der AG zu übernehmen. Zu erwägen sind ferner eine Rotation des Sitzungs-ortes und eine mögliche Kombination der Sitzungen mit zusätzlichen Veranstaltungsblöcken. 		JH, OK